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在神行审判的路上等候祂   
 
耶和华啊！我们在你行审判的路上等候你，我们心里所羡慕的是你的名，就是你那可
纪念的名。夜间，我心中羡慕你，我里面的灵切切寻求你，因为你在世上行审判的时
候，地上的居民就学习公义。（以赛亚书 26:8-9） 

 
接受光照，认识老我 

等候主除了要安息下来，“我的心默默无声，专等候神！”不要让许多的事情在里面
烦扰之外；还有非常重要的就是要带着切慕的心来向神呼求：“耶和华啊，我要在你行审
判的路上等候你。”有些人等候主只在意与主亲近时很甘甜，却很少接受主的光照。一个
真实等候神的人，常常在神的光中得以见光，得以认识自己。 

 
有一位姐妹在等候神的时候，主让她看见两棵树。一棵是圣诞树，上面挂满了装饰品，

鲜艳亮丽，但没有果子，所有的美丽都是挂上去的；另一棵树就像普通院子里的树，比较
粗糙，却是有生命的。这棵树需要不断的扎根，在成长过程中，被修剪、被浇灌，才能一
点一滴地长大、结出果实。 

 
圣诞树的妆饰光鲜亮丽，一看就觉得很漂亮，夺人眼目。但是，它不会结果子，因为

没有生命。圣诞节过后，所有的妆饰都要拿掉，这棵树就没有用了。 
主把这些显给她看的时候，她立刻明白，这棵圣诞树就是她。从信主、被圣灵充满后，

常常有很多主的恩典和圣灵的恩赐在她身上，就好像那些琳琅满目的装饰品，看得见又夺
人眼目，可是没有果子，因为没有生命。 

 
她对主说：“主啊，怎么这么可怕？我该怎么办呢？”主说：“你要更多地安静等

候。”这位姐妹在主的光照里发现，原来我信主、被圣灵充满、聚会中常常有圣灵的浇灌，
可是我的“老我”从来没有被神审判，没有被对付，从来不知道要向“老我”死掉。我所
追求的只是更多的恩膏和服事的恩赐，却不知道要厌恶“老我”，而且要让主来审判。 

 

经常审判，日日洁净 

主给她这个光照后，她发现自己在生活中确实太少花时间等候神。平常虽然有晨更，
在聚会里也常被圣灵浇灌，且有主的同在，但没有常对主说：“耶和华啊，我要在你行审
判的路上等候你，请你用你的光来光照我，让我知道我生命的光景如何。”这次神让她意
识到自己的生命是那样的肤浅，只是有漂亮的外表给人看，却没有深深地扎根在活泉里，
长出生命的果子，可以解人的干渴、供应人、滋养人。 

 
安静等候让我们的生命深深扎根在溪水旁及生命的泉源里，以致于我们能一直长大起

来。我服事主以来，发现在教会里，有许多人在生活中有主的同在，很爱主，也爱服事，
但也喜欢彰显自己，而且这个“己”非常的强，不能让别人碰。虽可以火热地爱主、服事
主，但只要别人修正他一下就受不了。这就像圣诞树一样，风一吹，妆饰就会掉下来。反
观那结在生命树上的果子，因为根扎得深，人摇它，风吹它，都不受影响。借着等候主，
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神的爱会更深地在我们里面被点燃起来，因为靠近这个爱火，里面会更火热地起来爱神。
但如果我们不愿意在神行审判的路上等候祂，接受祂的光照，而只是一味地在爱的甘甜里，
享受神的爱，这是很危险的，这样的基督徒很容易绊倒别人。因为看起来很追求，也被圣
灵充满，可是生活却那么以自我为中心,没有生命的实际。 

 
我们必须不逃避审判，而是期盼、等着主来审判。将来，我们都要站在神的审判台前，

各人照着自己所行的来接受审判。如果我们现在就一直在审判的路上被光照，愿意认罪、
愿意被对付、愿意去道歉并真实地悔改、弥补，到了审判的那一天，将会发现，我们已经
被审判过了，一样一样都已经被洁净了。 

 

进入深处，完全医治 

刚才所提到的那位姐妹，过去也追求主多年，但直到最近她才踏实地、更多地花时间
等候主。当她在为女儿的问题祷告时，主光照她，一切问题的根源是她伤害了女儿。而她
为什么会伤害女儿呢？是因为她自己小的时候从父母受到伤害，并没有得到医治，所以她
就用父母对待她的方法来对待女儿。 

 
我们很不认识自己，但神是光，可以照亮我们，照到我们很小的时候，让我们知道，

我们这一生问题的根源在哪里？有些人因为小时候受的伤害太大，很不愿意去回想它，所
以受伤的记忆被压到潜意识里。虽然不去回想它,但其实并没有得着医治。主在祂的同在
里，有时会把我们带回到过去的事件中，祂要跟我们一起去面对这件事，带领我们在祂的
爱中，从过去的伤害里走出来，让我们可以真实的得医治。 

 
有时我们会受伤，是因为我们不愿意接受发生在我们身上的“环境”，不愿意接受

“我怎么会这样被对待？”“他为什么会这样说我？”因此抵挡、排斥，反而受伤。在这
种情形下，如果你愿意顺服着去接受，相信万事互相效力，要叫爱神的人得益处，就不容
易受伤。如果我们在神行审判的路上等候祂，在亲近祂的时候，求祂来显明、来光照，让
祂进到我们心的深处医治我们，那种医治是真实的、是完全的。等候主太重要了，因为是
神亲自来医治我们。 

 

脱离伤害，怜悯恩慈 

当我还在新竹服事时,有一位清华大学的弟兄，因为他信了耶稣，他的妈妈对我们非
常生气，扬言要用菜刀杀传道人。儿子就写信给妈妈，说爱的言语，可是妈妈拜偶像拜得
很深，总是逼迫他。有一次，他接了妈妈的电话以后就到清大的湖边散步，他边走边觉得
自己很可怜，祷告那么久了，妈妈的态度还是没有改变。他找了一个地方，在那里亲近神，
主就光照他并对他说：“你只觉得自己很可怜，却没有想到你妈妈更可怜！你有我可以靠，
可是你妈妈没有我。”这位弟兄一蒙光照，就脱离自怜，开始在爱里迫切地为妈妈祷告。
求主怜悯妈妈，求主的爱更多的临到妈妈的身上。后来，他的妈妈很真实地信了耶稣。 

 
如果不是因为他已经学会在生活中常常与主亲近，妈妈所说的话以及自怜的情绪也可

以在他里面产生很深的伤害。但他每天亲近主，不但脱离自怜自艾的网罗，还想到妈妈比
他更可怜。于是他能在爱和怜悯里对待他的母亲，而不再落在自怜和伤害里面。 
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看见亏欠，除去蒙蔽 

我们的神真是太奇妙了，能解决我们一切的问题，只在乎我们是否来找祂？有些人有
问题时就到处找人，找这个人不能解决问题就再找别人。其实最重要的，是要常常等候主。 

如果我们愿意服下来，就不容易受伤；我们高高在上，觉得都是别人在伤害我、对不
起我，伤害就累积在里面。伤害得医治，其中有一个方法，就是发现自己亏欠别人。当我
们看到自己亏欠别人的时候，就从被伤害里面出来了。我们需要常常对主说：“主啊，我
要在你行审判的路上等候你。”有些灵里的事，我们若不求，就得不着。我们若不求主光
照我、审判我，只在那里享受甘甜，生命中的蒙蔽就没有办法被除去。 

 
教会中有些人看上去很有主的同在，但只要与他接触一下，就发现他的“老我”好强，

因为他从来没有在审判的路上等候神。不管是蒙神光照，还是神借着人提醒我们：有些时
候这样说会伤害人，有些时候那样做不得体，或是没有爱心等等，神要我们改正过来。如
果我们不去改，也不肯去对付，或觉得不好意思去道歉，就抹煞过去。渐渐地，那些地方
的蒙蔽就越来越深，光就照不进来了。即使我们继续亲近主、渴慕主、爱主，虽仍可以觉
得享受，但没有光照，就会一直处在蒙蔽中。 

 
有一位妈妈追求多年，她会等候主，也觉得很甘甜。可是，因为儿子娶了一个她不喜

欢的媳妇，没有娶妈妈为他预备的姐妹，她就不参加婚礼。而且从此不去看他们，完全和
他们断绝来往。她心里非常怨恨，总觉得自己把儿子养这么大，功课这么好，从小很听话，
却被那个女人拐走了。也气自己的儿子这么笨，被骗走了。她感觉自己已经完全失去了儿
子，就一直活在怨气里。 

 
我劝她说：“属灵的人、坚固的人要担代不坚固人的软弱，你比较追求主、得着主，

你就先谦卑下来，先去与他们和好。打个电话给儿子，好让他敢回家来。”她说：“我死
都不见他，我宁可下地狱，也不愿意去求和睦。”我听了吓一跳，告诉她说：“你不要讲
这样的话，求和睦是圣经里的话。”有些人在聚会中祷告是一个样子，回到家又是另一个
样子，生起气来说的话就像没信主的人一样，居然会说自己宁可下地狱。追求得那么辛苦，
不是都白白追求了吗？只是给儿子打个电话而已，跟下地狱比较，哪个容易？ 

 

期待审判，接受修剪 

当我们的“老我”不愿意常常在神审判的光中接受祂的审判，期待祂的审判时，一发
作就不得了，因为不习惯被修剪、被压下去、被光照。我们平日就需要常常亲近主说：
“耶和华啊，我要在你行审判的路上等候你，我愿意接受光照。”如果很少蒙光照，就要
对主说：“主啊，一定有什么拦阻我。生命应该更丰富，而不是这样子的，因为主你想要
得着我超过我想要得着你。你渴慕把你自己倾倒在我身上，但为什么我得着这么少？一定
有些‘老我’、‘硬石头’拦阻你。求你光照我，问题一定在我。” 

 
我们常常这样呼求神，主一定会来光照，否则有人会说：“某某人的追求是掺水的。”

“掺水”就是不纯或稀薄的意思。不是一个被对付过，愿意绝对服下来的生命。意思是：
他向主祷告时，讲的话都很甜蜜：“耶稣我爱你！”但实际生活却不是这样，大家一看就
知道了。这样的生命是很虚浮的，浮在感觉里或服事的快乐里。 
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我常常向主祷告说：“主，你要光照我，给我忧伤痛悔的灵。”有时我在亲近主的时
候，主忽然间会把我对别人的一个眼神或者态度显给我看，我发现自己当时有一些急躁、
不耐烦，我就很羞愧，立刻向主认罪，事后也向人道歉。如果我们常常在行审判的路上等
候神，我们的生命就会常常被调整、被修剪，修剪了才能结出更多的果子。 

 
……我们心里所羡慕的是你的名，就是你那可纪念的名。夜间，我心中羡慕你，我里
面的灵切切寻求你…… 
一个人如果常常在神行审判的路上等候主，就会更认识自己是罪人中的罪魁。耶稣这

名字的意思是要把我从罪恶中拯救出来，“以马内利”是神要永远与我同在。当我认识到
自己是这么败坏，而耶稣却要把我拯救出来，而且还要永远与我同在，我就觉得救恩太宝
贵！神愿意与我这个罪人同住，我怎么配呢？我就更爱慕祂的名，连夜晚的时候，我的心
都在渴想祂、追求祂、切慕祂。 

 

切切渴慕，顺服关锁 

马利亚姐妹会的院母施宁姐妹是一位非常有才华、热心爱主的姐妹，神感动她盖一间
教堂。她没有钱，但她顺服神，就凭信心盖起教堂，又盖了姐妹们住的宿舍。正当事工要
蓬勃发展的时候，神说：“你放下这一切，来与我一同关在隐秘室里。”她说：“主啊，
怎么可以呢？她们需要我啊！很多事都需要我啊！我这样做是不负责任的。”主还是说：
“你来与我关锁。”她就顺服，在房间里和主一同关锁。一连几个月，她一个人也不见，
连饭都是有人送到房里。 

 
她说，她关在房间里的时候，听到她属灵女儿们走过的笑声，多么想飞奔出去，和她

们在一起。听到同工与别人谈话时，真想开门出去问：“怎么啦？”她很想提供自己的意
见。可是，她要尊主为大。她说：“耶稣你是主人，钥匙在你手中，除非你来开门，我不
敢打开。” 

 
刚开始，她仿佛被寂寞所吞吃，因为她善于社交，是个热爱服事并喜欢创新的姐妹。

主要她全部放下，与祂一同关锁，她顺服了，就真实地安息下来亲近神。有一天神带着祂
热情的烈焰，用圣灵与爱火大大地为她施洗。爱耶稣的火强烈地烧在她里面，使她渴望要
为耶稣受苦，渴望要为耶稣抢救灵魂。 

 
她继续与主关锁，直到主说可以出来的时候她才出来。出来以后，姐妹们说：“你在

里面与主关锁，主就亲自来靠近我们。”以前她很怕这些属灵的女儿们灵性受亏损，没想
到主自己亲近她们。自从与主关锁以后，和属灵的女儿们说一、两句话，她们就得到很大
的帮助，这都是过去所没有的。 

以前她很难明白神的旨意，但又有许多事情需要作决定，每次仰望主却没有答案，就
自己作决定。作了决定以后又常常患得患失，心里七上八下。当她更长时间与主关锁之后，
她发现一件事：生活中开始常常有神的引导，变得很容易明白神的旨意。有时，一下子还
不清楚神的旨意，虽然事情已经迫在眉睫，但里面有安息，知道神会带领。常常在紧要关
头时，主就让她清楚知道该怎么做。等到事后回过头来看，她所做的决定每一步都是神的
旨意。 
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禁食禁言，惟与主亲 

很多基督徒不明白神的旨意，因为太少好好地与主关锁。有时我们借着禁食的操练，
让我们的心更迫切在主面前，免得吃饱了常常昏睡。而且吃得越饱，老肉体越大。有时也
可以试着操练禁言，因为我们话太多，跟这个说，跟那个说，不停地说话，里面没有安静
的灵。必要时，可以操练一天不与人说话，单独回到里面跟主在一起。 

 
神要救我们脱离天然的捆绑，所有天然的都要被修剪、被破碎。爱说话的人要适当的

禁言，一星期可以有一天禁言，来亲近神。性格内向不爱说话的人要释放，靠着主的爱多
与人交谈，我们若愿意有这样的突破，主就越把祂的同在赐给我们，因为主看见我们要祂
的心。 

 
夜间，我心中羡慕你，我里面的灵切切寻求你，因为你在世上行审判的时候，地上的
居民就学习公义。 
如果我们在世上，常常接受祂的审判，我们周遭的人也会来学习公义。神在我们身上

所做的改变，会影响别人，使他人起了敬畏的心，也来学习公义。 
 

柔软安静，破碎复兴 

我们当中很多人很爱主，也有很多服事，也许会像施宁姐妹一样，觉得不能放下。因
为我们不够认识祂是神，祂说：“你们要休息，要知道我是神。”我们只是祂手中的工作，
我们不能做什么。当我们愿意休息，安息下来，让祂做工在我们身上的时候，我们的服事
会有更大的往前，会有更奇妙的改变。 

 
如果我们发现所服事的团契停滞不前，或者有一点萧条、退步、我们需要更多的与主

关锁。“主啊，我在你行审判的路上等候你。”从教会历史来看，神常常不需要得着很多
人，祂只要得着一个器皿：一个柔软在祂手中，可以随时让祂调度、差遣的器皿；一个被
祂破碎过的器皿；一个爱祂胜过一切、胜过服事的器皿；一个被祂的爱火焚烧的器皿。 

得着这样的器皿，主就有办法成就许多事。威尔斯大复兴，主只不过得着一个矿工而
已。我们不要觉得：“怎么只有我在代祷？怎么别人都不代祷？”我们只要坚持代祷，主
会赐下复兴来的。主很需要得着一个新妇，一个真实在祂审判的路上等候祂的新妇，主会
做奇妙的工作。 

 
施宁姐妹后来发现，她在隐密处与主关锁的日子里，神在她身上扎下了很深的根基。

后来神借着她带领马利亚姐妹会，到世界各地传福音。那些姐妹们无论到耶路撒冷或美国、
台湾，传福音的特点是：带领罪人来爱耶稣。 

 
并不是只带领人决志、信主而已。神借着施宁和这批姐妹把爱耶稣的火燃烧在人的里

面，她们所带出来的服事就是不一样。神所做的她做梦也没有想到，她们本来只是在西德
的一个地方，神借着她把事工扩展到全世界的禾场。而这一切都是来自于那些在隐密处与
神关锁的日子所奠定的根基。 
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始于定时，终于昼夜 

我们等候主、追求主，应该到这样一个地步：不只是单单在某一段时间等候主，而是
等候主要成为我们的生活。除了固定的时间以外，在其他的时间里保持手忙心不忙，心里
一直在寻求祂、爱祂。 

 
在做事时继续渴慕祂，连睡觉的时候，我们的心都在寻求祂。“夜间我心中羡慕你，

我里面的灵切切地寻求你……”这是我们要追求的，以致于白昼、晚上，每时每刻都活在
祂里面，活在祂的爱中。 

 
求主借着这篇信息，使我们的“等候主”更切实际，在祂审判的光中等候祂。只有这

样的路才会走得又正又直，免得只是在虚幻里，好像很有感觉，其实“老我”原味尚存，
都没有被修剪过、破碎过，没有被制作成属神的性情。 

 
前面提到的那位姐妹，本来觉得自己还蛮好的，蛮爱主的，被主光照以后，才知道自

己原来像那棵圣诞树，生命那么肤浅。她因此谦卑下来，常常悔改。先向丈夫道歉，多年
不愉快的婚姻生活变得甜蜜。过去看丈夫很不顺眼，现在很欣赏他、心里爱他，觉得他有
那么多优点是自己以前没有发现的。 

 
每天晚上，彼此问对方：“我今天有没有得罪你的地方？你有没有发现我有得罪主的

地方？”他们都愿意接受对方的提醒、指正。这样的人就是在行审判的路上等候神的人，
这是预备主的再来最好的生活方式。常常接受光照，爱主就会更深。 
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